

Rapport du Président

Commission permanente du
vendredi 26 mars 2021

N° CP-2021-3-11-1

11^{ème} Commission

Commission Eurométropole de Strasbourg

Service instructeur

Service collèges

Service consulté

PROPOSITION DE RENOMMER LE COLLÈGE FUSTEL DE COULANGES DE STRASBOURG COLLÈGE CAROLINE AIGLE

Résumé : Conformément à l'article L.421-24 du Code de l'éducation, la Collectivité européenne d'Alsace est chargée d'arrêter la dénomination des collèges publics.

Après concertation des acteurs locaux et pédagogiques, il est proposé à la Commission permanente de décider de redénommer le collège Fustel de Coulanges de Strasbourg "Collège Caroline Aigle"

Aux termes de l'article L.421-24 du Code de l'éducation, la dénomination ou le changement de dénomination des établissements publics locaux d'enseignement relève de la compétence de la collectivité territoriale de rattachement qui doit recueillir à cet effet l'avis du Maire de la commune d'implantation et du conseil d'administration de l'établissement scolaire.

Le conseil d'administration du collège Fustel de Coulanges, lors de sa réunion du 26 Mai 2020 et Madame le Maire, par courrier du 30 décembre 2020 ont émis un avis favorable pour l'appellation de cet établissement sous le nom de "Caroline Aigle".

Depuis plusieurs années, le collège Fustel de Coulanges de Strasbourg qui accueille plus de 650 élèves, souffre d'un déficit d'image et d'une confusion avec le lycée Fustel de Coulanges de Strasbourg.

Cette proposition de changement de nom s'inscrit dans une réflexion plus large impulsée par la nouvelle direction il y a bientôt deux ans sur l'identité et l'attractivité de

l'établissement. Le collège deviendrait ainsi, dès la prochaine rentrée le collège « Caroline Aigle »

Fille de médecin militaire, diplômée de l'Ecole polytechnique et de l'Ecole de l'air, Caroline Aigle obtint le brevet de pilote de chasse en 1999 et devint à 24 ans seulement la première femme pilote de chasse affectée au sein de l'armée de l'air française. Sportive accomplie, Caroline Aigle a également été championne du monde militaire de triathlon et vouait une vraie passion pour le parachutisme.

Lors de sa seconde grossesse, elle apprend qu'elle est atteinte d'un cancer et choisit de poursuivre cette grossesse, malgré le risque médical. Son deuxième fils naît avant terme et Caroline Aigle meurt quelques jours plus tard à l'âge de 32 ans.

Caroline Aigle s'apprêtait également à intégrer l'agence spatiale européenne, en tant que spationaute, lorsque sa maladie fut diagnostiquée. Le commandant Aigle a été décorée de la médaille de la défense nationale ainsi que de la médaille militaire à titre posthume.

Au vu de ce qui précède, je vous propose :

- ❖ De dénommer le collège Fustel de Coulanges "Collège Caroline Aigle".

Je vous prie de bien vouloir en délibérer.

Le Président



Frédéric BIERRY